

# Personalien

Objekttyp: **Group**

Zeitschrift: **Schweizer Archiv für Tierheilkunde SAT : die Fachzeitschrift für Tierärztinnen und Tierärzte = Archives Suisses de Médecine Vétérinaire ASMV : la revue professionnelle des vétérinaires**

Band (Jahr): **86 (1944)**

Heft 10

PDF erstellt am: **26.05.2024**

## Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

nicht mehr Verwalter, sondern Schlachthofdirektor hieß. 10 Jahre später wurde diesem eine 7—9gliedrige Schlachthofkommission, die sich aus Metzger-, Metzgereiarbeiter-, Vieh- und Comestibleshändlerkreisen zusammensetzte, beigegeben, und die er präsidierte. Von 1869—1940 haben nur zwei Tierärzte (Siegmund und Unger) die Leitung des Basler Schlachthofes inne gehabt, der, wie der Verfasser bemerkt, „auf einen vorbildlichen und tadellosen Betrieb stolz sein kann“.

Weitere Einzelheiten müssen im Original nachgelesen werden.

E. W.

\*

#### Gesnerus.

Eine Durchsicht von Heft 3 des ersten Jahrganges dieser Vierteljahrsschrift der Schweiz. Gesellschaft für Geschichte der Medizin und der Naturwissenschaften (Verlag H. R. Sauerländer in Aarau), auf die hier schon früher hingewiesen wurde, bestätigt den ersten günstigen Eindruck. Wir finden als Hauptgegenstände sehr lesenswerte Abhandlungen über den „Rebbau im antiken Griechenland nach Theophrast“ von G. Senn sowie „Einiges aus der Praxis von Galen“ von S. Wölfflin. Daran schließt sich eine zweite Serie der „Schweiz. Bibliographie der Geschichte der Naturwissenschaften und der Medizin 1938—1943“ von H. Fischer. Den Schluß bilden mehrere Buchbesprechungen und Personalnotizen.

Besonderes Interesse, auch für Tierärzte, bildet die anschauliche Darstellung der medizinischen Tätigkeit des berühmten antiken Arztes Galen. Darin wird über augenärztliche Fälle, Psychotherapie, über die Behandlung der Malaria, der Magendarmstörungen, der Elephantiasis sowie der infizierten Wunden (mit Rotwein) und über die Anwendung des antiken Allheilmittels Theriak sowie über kosmetische Präparate berichtet.

Wer sich für die Geschichte der gesamten Medizin und der Naturwissenschaften interessiert, wird diese Zeitschrift nutzbringend studieren.

W.

---

## Personalien.

**Wahl.** Tierarzt Jacques Jenny in Zürich ist zum tierärztlichen Assistenten beim kantonalen Veterinäramt Zürich an Stelle des zum Kantonstierarzt beförderten bisherigen Adjunkten Dr. Nabholz gewählt worden.

\*

† Antoine Wicky, vétérinaire cantonal, Fribourg.

1892—1944.

Le vétérinaire cantonal est souffrant, le vétérinaire cantonal est très mal, il est mort, telle est l'affreuse nouvelle qui se répandit brusquement dans tout le pays le 16 août 1944!

Oui, affreuse nouvelle, car Antoine Wicky était pour chacun un frère, un ami qu'on rencontre peu!

Nous l'avons connue dans nos études, nous l'avons retrouvé comme chef des vétérinaires au canton de Fribourg et là il s'est montré comme nous l'avions quitté. Distingué, aimable, toujours prêt à nous rendre service!

M. Antoine Wicky est né en 1892, à Villars-les-Jones. Il fit ses études au Collège Saint-Michel à Fribourg, puis son lycée à Einsiedeln, où il a obtenu son diplôme de maturité. Désirant se spécialiser dans les questions de zootechnie, M. Wicky fréquente ensuite l'Université de Berne et fait un stage auprès du professeur Hess. Malgré ses nom-



breuses périodes de service, il obtient, en un temps record, le diplôme fédéral de médecine vétérinaire, et l'automne de l'année 1920, il s'installe à Praroman-Le Mouret. Tout de suite, ses pratiques furent nombreuses et les agriculteurs lui accordèrent leur confiance, voyant en lui non seulement un vétérinaire des plus capables, mais encore un ami et un conseiller avisé. M. le conseiller d'Etat Savoy ne tarda pas à l'appeler comme vétérinaire-expert au Département cantonal de l'agriculture. La Direction de la police cantonale s'attacha M. Wicky pour tout ce qui avait trait à l'inspection des viandes et la Direction militaire fit aussi appel à ses services pour l'octroi des patentés aux marchands de bestiaux. Il fut également chargé de cours à l'Institut agricole de Grangeneuve. Vu les charges grandissantes et le développement pris par la lutte contre les épizooties et la tuberculose bovine,

M. Wicky se vit confier, en 1939, le poste de vétérinaire cantonal, ayant sous ses ordres ses collègues vétérinaires des districts.

C'est en cette qualité que M. Wicky donna toute la force de sa capacité; il savait prendre assez tôt les mesures qui s'imposaient pour lutter contre les maladies du bétail; ce fut surtout durant la grave période de la fièvre aphteuse qu'il se dévoua sans compter, afin d'enrayer ce terrible fléau des étables. Il savait faire appliquer toutes les prescriptions, tout en comprenant les situations tragiques de certains agriculteurs obligés d'abattre leur bétail.

Vétérinaire officiel du marché-concours de Bulle, M. Wicky ne cessa, d'autre part, de s'occuper de toutes les questions d'élevage et d'hygiène du cheval. Les syndicats chevalins de notre canton ont connu un grand développement grâce à son activité et ne faisaient jamais appel en vain à ses services et à ses judicieux conseils. Ce printemps encore, M. Wicky présida le concours central des étalons à Fribourg. La Société suisse de zootechnie, avait tenu également à s'assurer la collaboration de notre vétérinaire cantonal. Il devait, en effet, à ces journées suisses d'élevage à Morat et Avenches, donner une conférence sur: Les articulations des membres chez le cheval.

Grâce à ses capacités et à son obligeance, M. Wicky n'eut que des amis, au nombre desquels on comptait ceux dont il était le chef. Il eut la grande joie, à la dernière journée d'études des vétérinaires de notre canton, de sceller un contact étroit entre la Société des vétérinaires fribourgeois et l'Office vétérinaire fédéral, dirigé par M. le Dr Fluckiger.

Quoique enlevé trop tôt et dans la pleine force de l'âge, M. Wicky laisse derrière lui une carrière bien remplie et l'agriculture fribourgeoise n'oubliera pas les nombreux services qu'il lui a rendus.

Mais il faut se rendre à l'évidence, il faut continuer sa route sans oublier celui qui nous a quitté.

Sa carrière fut féconde et bien remplie. Nous ne pouvons que souscrire aux articles des journaux fribourgeois aux quels nous empruntons le tracé de sa vie.

Notre ami Antoine Wicky n'est plus; nous adressons à sa famille et à ses intimes toute notre sympathie!

Vétérinaires fribourgeois, nous disons au disparu au revoir et sur sa tombe nous avons promis de suivre ses exemples et de ne pas l'oublier.

Au nom des vétérinaires fribourgeois

Le président:  
Dr. L. Jobin

\*

**Totentafel. Tierarzt Hans Müller in Möhlin.**